



BULLETIN de PRESSE représentation en France

81-83, RUE DE LA VERRERIE — 75004 PARIS — 271.81.45 — TELEX 213184

26 NOVEMBRE 1982 - N° 45

ECHEC DE LA CONTRE-OFFENSIVE DE L'ARMEE DU REGIME.

LA CONTRE-OFFENSIVE DE L'ARMEE DU REGIME DECLENCHEE LE 10 NOVEMBRE, ET DANS LAQUELLE ELLE AVAIT ENGAGE PLUS DE SEPT MILLE HOMMES, A PRIS FIN DIMANCHE 21 NOVEMBRE SANS RESULTATS PROBANTS.

LE MINISTRE DE DEFENSE, LE GRAL. GARCIA A DIT QUE "DES FORCES GOUVERNAMENTALES N'ALLAIENT PAS TENTER DE DELOGER LES GUERRILLEROS DES LOCALITES QU'ILS OCCUPENT DANS LE NORD DU PAYS".

A TRAVERS CES DECLARATIONS, GARCIA ADMET L'ECHEC FLAGRANT DE L'OFFENSIVE CONTRE-REVOLUTIONNAIRE SUR LE FRONT NORD, DANS LE DEPARTEMENT DE CHALATENANGO. LE GRAND NOMBRE D'EFFECTIFS EMPLOYES, AINSI COMME LA COORDINATION ETROITE AVEC 2.000 HOMMES DE L'ARMEE HONDURIENNE, CETTE FOIS-CI RECONNUE PUBLIQUEMENT, MONTRENT LA ENVERGURE DU REVERS SUBI PAR LE REGIME.

UN TOTAL DE NEUF COMPAGNIES DE L'ARMEE ONT ETE ENVOYEEES DANS CETTE REGION ET DES SOURCES MILITAIRES ONT ASSURE QUE CETTE OPERATION ELIMINERAIT DEFINITIVEMENT LA REBELLION.

DANS LA DEFENSE DE CES POSITIONS, LE FMLN A PROVOQUE 53 PERTES A UNE COMPAGNIE DU BATAILLON SPECIAL RAMON BELLOSO, COMPOSE D'EFFECTIFS ENTRAINES RECEMMENT AUX ETATS UNIS.

L'ARMEE POPULAIRE A ATTAQUE CETTE FORCE DANS LA ZONE DU VOLCANCILLO, A ENVIRON 15 KM. DE CHALATENANGO, ET ELLE A RECUPERE 37 FUSILS M-16, DEUX LANCE-GRENADES, UN CANON DE 90 MM. DES MUNITIONS POUR CES ARMES ET DEUX EMETTEURS DE CAMPAGNE PRD-UUM. UN HELICOPTERE DE FABRICATION USA A ETE MIS HORS DE COMBAT PAR LE FMLN. LE PILOTE LIEUTENANT ALONSO BENITEZ REYES ET TROIS SOLDATS ONT PERDU LA VIE.

RADIO VENCEREMOS A FAIT SAVOIR QUE LES NOUVELLES PERTES MILITAIRES ONT PORTE LA NOMBRE DE CELLES-CI A 671, CAUSEES PAR LE FMLN AU REGIME AU COURS DES 38 DERNIERS JOURS ET PRES DE 200 SOLDATS ET OFFICIERS ONT ETE FAIT PRISONNIERS, MAIS DONT LA MAJORITE A ETE ENSUITE MISE EN LIBERTE.

POUR SA PART, LE MINISTERE DE LA DEFENSE A PUBLIE UNE NOTICE NEGROLOGIQUE LE 19-11, SUR LA MORT DE 20 SOLDATS, EN ETANT 102 LE NOMBRE DE MORTS OFFICIELLEMENT RECONNUS PAR L'ARMEE DEPUIS LE 10 OCTOBRE DERNIER.

LE FMLN A INFORME QUE 20 SOLDATS HONDURIENS ONT ETE TUES AU COURS DES AFFRONTLEMENTS ENREGISTRES DANS LES ZONES FRONTALIERES AVEC LE HONDURAS. "DU SANG HONDURIEN COMMENCE A ETRE VERSE SUR LES TERRES SALVADORIENNES" ONT DIT LES REBELLES ET ILS ONT ADVERTI QUE LES COMMANDOS DU FMLN ONT L'ORDRE D'ATTAQUER TOUTE TROUPE ETRANGERE QUI PENETRE DANS LE TERRITOIRE SALVADORIEN.

D'AUTRE PART, RADIO VENCEREMOS A DENONCE DES AVIONS HONDURIENS QUI ONT BOMBARDE LA LOCALITE SALVADORIENNE D'ACHICHILCO ET TUE ENVIRON 40 CIVILS. LES APPAREILS ETAIENT DES A-37, DE FABRICATION NORD-AMERICAINE, ET CETTE ACTION A ETE REALISEE DANS LE CADRE DE L'APPUI DUR REGIME HONDURIENNE AUX FORCES DU GRAL. GARCIA.

DES COMBATS CONTINUENT DANS TOUT LE PAYS.

LES COMBATS ENTRE LE FMLN ET DES FORCES DU REGIME SALVADORIEN SE SONT ETENDUS AU COURS DES DERNIERES HEURES SUR LES FAUBOURGS DES ENVIRONS DE LA CAPITALE DU PAYS.

CINQ SOLDATS ONT ETE TUES AU MOMENT OU DES COMBATTANTS DU FMLN ONT ATTAQUE DES BARRAQUES DE L'ARMEE A SAN SALVADOR ET DYNAMITE DES TRANSFORMATEUR

42 P 11798

DE HAUTE TENSION, CE QUI A LAISSÉ SANS ELECTRICITÉ LES DÉPARTEMENTS DE LA CAPITALE, DE CHALATENANGO, DE SAN VICENTE ET UNE PARTIE DE LA PAZ.

D'AUTRES AFFRONTEMENTS ONT ÉTÉ ENREGISTRÉS DANS DIFFÉRENTS DÉPARTEMENTS DU PAYS: EN SAN JOSÉ DE LAS FLORES, SANTA ANA, JOCOAITIQUE ET SAN JUAN NONUALCO. EN PARTICULIER, DANS LA RÉGION DE GUAZAPA, L'ARMÉE A EU 54 PERTES AU COURS DE UNE EMBUSCADE SUR LA ROUTE "TONCAL DEL NORTE". UNE AUTRE EMBUSCADE, À SUCHITOTO, A OCCASIONNÉ 16 PERTES AU RÉGIME.

LE F.M.L.N. LIBÈRE 54 PRISONNIERS DE GUERRE

CINQUANTE QUATRE PRISONNIERS DE GUERRE, CAPTURÉS PAR LE FMLN DANS LES COMBATS QUI ONT EU LIEU SUR LA ROUTE DE SOCIEDAD-CORINTO, DANS LE DÉPARTEMENT DU MORAZAN, ONT ÉTÉ REMIS À LA CROIX ROUGE INTERNATIONALE LE 16 NOVEMBRE.

L'ACTE DE REMISE A EU LIEU À JOATECA (SOUS CONTROL DU FMLN) ET RÉTRANSMIS PAR RADIO VENCEREMOS.

PETER STOCKER, DÉLEGUÉ DE LA CROIX ROUGE INTERNATIONALE, ÉTAIT PRÉSENT À CET ACTE DE REMISE DES PRISONNIERS, PARMIS LESQUELS SE TROUVAIENT LE LIEUTENANT JAIME AVALOS, 2 SUB-SERGEANTS ET UN CADET.

LE CAPITAINÉ EMILIO MENA SANDOVAL, MEMBRE DE LA JEUNESSE MILITAIRE ET MEMBRE AUJOURD'HUI DU FMLN A FAIT UN APPEL AUX LIBÉRÉS À "APPORTER NOTRE MESSAGE À TOUS LES CAMARADES DES FORCES ARMÉES, POURQU'ILS COMPRENNENT QUE NOTRE ENNEMI NE SONT PAS LES SOLDATS MAIS LE HAUT COMMANDEMENT DÉFENSEUR DES INTÉRÊTS ÉTRANGERS"

"LA VIE DU SOLDAT N'EST PAS IMPORTANTE POUR LE HAUT COMMANDEMENT, PUISQUE LES DÉCISIONS PRISES, UNIQUEMENT, PAR LE GÉNÉRAL GUILLERMO GARCIA ET L'ARGENT ET MIS PAR L'ADMINISTRATION NORD-AMÉRICAINE, MAIS LES MORTS SONT NOS MORTS, LES SOLDATS ET OFFICIERS QUE NOUS RENCONTRONS DANS LES CHAMPS DE BATAILLE" A DÉCLARÉ MENA SANDOVAL.

L'OFFICIER A EXPRIMÉ SA RÉCONNAISSANCE À LA CROIX ROUGE INTERNATIONALE POUR SA MÉDIATION ET DÉCLARÉ QUE CETTE REMISE RÉAFFIRME LA DÉCISION DU FRONT FARABUNDO MARTI POUR LA LIBÉRATION NATIONALE DE RESPECTER LES ACCORDS DE GENEVE.

LA REGIONALISATION DU CONFLIT SALVADORIEN

LA PARTICIPATION DES FORCES ARMÉES HONDURIENNES À DES OPÉRATIONS CONTRE LE FMLN EN TERRITOIRE SALVADORIEN EST LE DÉBUT DE LA REGIONALISATION DU CONFLIT CENTRO-AMÉRICAIN" ONT DÉNONCÉ LORS D'UNE CONFÉRENCE DE PRESSE EDUARDO CALLES MEMBRE DU COMITÉ EXECUTIF DU FDR, ET LA COMMANDANTE DU FMLN NELIDA AMAYA MONTES "ANA MARIA".

LES DIRIGEANTS DU FRONT DÉMOCRATIQUE RÉVOLUTIONNAIRE ET DU FRONT FARABUNDO MARTI POUR LA LIBÉRATION NATIONALE ONT DÉCLARÉ QUE L'INTERVENTION DES MILITAIRES HONDURIENS A PU ÊTRE VÉRIFIÉE À LA SUITE DE LA MORT DE SEPT SOLDATS DE CETTE NATIONALITÉ DANS LA LOCALITÉ DE "OJOS DE AGUA", DANS LE DÉPARTEMENT SALVADORIEN DE CHALATENANGO ET RAPPELÉ QUE L'INSPECTION DES TROUPES HONDURIENNES SUR LA FRONTIÈRE AVEC LE SALVADOR A ÉTÉ RÉALISÉE PAR LE GÉNÉRAL GUSTAVO ALVAREZ MARTINEZ, PEU AVANT L'ENTRÉE DES SOLDATS HONDURIENS DANS LE DÉPARTEMENT DE CHALATENANGO ET ILS ONT FAIT SOULIGNER QUE MALGRÉ L'OPÉRATION CONJOINTE DES FORCES ARMÉES DE LA RÉGION LE FMLN A FAIT RECULER L'OFFENSIVE.

DE MÊME LES DIRIGEANTS DU FDR-FMLN ONT RAPPELÉ LA PROPOSITION DE DIALOGUE DIRECT ET SANS CONDITIONS, ET ÉCARTÉ LA POSSIBILITÉ DE DÉPOSER LES ARMES, COMME QUESTION PRÉALABLE POUR DIALOGUER.

PRORROGATION DE L'ÉTAT DE SIEGE AU SALVADOR

L'ASSEMBLÉE CONSTITUANTE D'EL SALVADOR A DÉCRETÉ LA PRORROGATION POUR, ENCORE 30 JOURS, À PARTIR D'HIER, DE L'ÉTAT DE SIEGE SOUS LE QUEL SE TROUVE LE PAYS DEPUIS LE MOIS DE MARS DE 1980.

CETTE PRORROGATION A ÉTÉ DEMANDÉE PAR LE PRÉSIDENT ALVARO MANGAÑA.

L'ÉTAT DE SIÈGE SUSPEND LES GARANTIES DE LIBRE CIRCULATION EN TERRITOIRE NATIONAL, LA LIBERTÉ DE RÉUNION ET D'EXPRESSION, AINSI QUE L'INVIOLABILITÉ DE LA CORRESPONDANCE.

RESOLUTION DE L'INTERNATIONALE SOCIALISTE SUR L'AMÉRIQUE CENTRALE

À PARTIR DE L'ANALYSE DE LA SITUATION EN AMÉRIQUE LATINE ET CARAÏBES, LE BUREAU DE L'INTERNATIONALE SOCIALISTE A ADOPTÉ LES ACCORDS SUIVANTS:

AMÉRIQUE CENTRALE

1. - L'INTERNATIONALE SOCIALISTE CONDAMNE L'ENLEVEMENT DE M.M. MAURICIO DOMENECH, JORGE HERRERA ET DAVID ELIAS GUADRON (NON RÉCONNUS PAR LES AUTORITÉS SALVADORIENNES COMME DÉTENUS), MILITANTS DU MOUVEMENT NATIONAL RÉVOLUTIONNAIRE (MNR), AINSI QUE LA DISPARITION ET OU DÉTENTION D'AUTRES MEMBRES DU FRONT DÉMOCRATIQUE RÉVOLUTIONNAIRE (F.D.R.).

L'INTERNATIONALE SOCIALISTE DEMANDE LEUR LIBÉRATION IMMÉDIATE ET DÉNONCÉ CET ACTE DE TERRORISME D'ÉTAT, RÉALISÉ PENDANT LA GESTATION D'UNE PROPOSITION DE DIALOGUE, CE QUI CONSTITUE UNE ENTRAVE À CE PROCESSUS

- L'INTERNATIONALE SOCIALISTE CONSIDÈRE QU'UNE SOLUTION POLITIQUE ENTRE LE FDR-FMLN ET LE GOUVERNEMENT RÉPÉSENTE LA SEULE VOIE POUR ATTEINDRE UNE PAIX DURABLE AU SALVADOR.

- L'INTERNATIONALE SOCIALISTE APPUI LA PROPOSITION DE DIALOGUE DE M. GUILLERMO MANUEL UNGO, PRÉSIDENT DU FDR, ET DEMANDE À L'ADMINISTRATION REAGAN D'ARRÊTER TOUTE AIDE MILITAIRE QUI NE FAIT QUE CONTRIBUER À ACCENTUER ET À RÉGIONALISER LE CONFLIT, EN CRÉANT, AINSI, UNE MÉNACE POUR LA PAIX ET POUR LA STABILITÉ DANS LA RÉGION.

- L'INTERNATIONALE SOCIALISTE CONDAMNE L'ARMEMENTISME EN AMÉRIQUE CENTRALE LES PLANS D'AGRESSIONS CONTRE LE NICARAGUA ET LA RÉALISATION DE MANŒUVRES MILITAIRES DANS LE RÉGION, QUI AGRAVENT LA SITUATION DANS L'AIRE.

NOUVELLE FARCE SUR LES DROITS DE L'HOMME AU SALVADOR ?

LE RÉGIME SALVADORIEN ESPERE POUVOIR ÉVITER QUE WASHINGTON SE VOIT OBLIGÉ À LIMITER SON APPUI OFFICIEL, À LA SUITE DE L'ANNOCE DE L'OUVERTURE D'UN PROCES CONTRE CINQ GARDES ACCUSÉS D'ASSASSINER QUATRE RELIGIEUSES NORDAMÉRICAINES.

CES RELIGIEUSES ONT ÉTÉ ASSASSINÉS EN DÉCEMBRE 1.980, MAIS LES ACCUSÉS SE TROUVENT INCARCÉRÉS SEULEMENT DES FEVRIER DERNIER, CE QUI MONTRE L'INCAPACITÉ DU POUVOIR JUDICIAIRE DU SALVADOR POUR FRAINER LES EXCÈS D'UN RÉGIME AUQUEL IL EST SUBORDONNÉ.

CE PROBLEME FIGURE PARMIS LES QUESTIONS PRÉSENTÉES FIN OCTOBRE DERNIER PAR L'AMBASSADEUR NORD-AMÉRICAIN À SAN SALVADOR, DEANE HINTON, QUI A ADMIS, EN OUTRE, QUE LES MEURTRES COMMIS PAR LES BANDES PARAMILITAIRES, QUI AGISSENT IMPUNEMENT, S'ÉLEVENT À 30.000, AU COURS DES TROIS DERNIÈRES ANNÉES.

POUR HINTON, LE CAS EST ENCORE PLUS GRAVE CAR IL COMPREND DEUS AUTRES CITOYENS AMÉRICAINS, LIÉS À LA RÉFORME AGRAIRE, PROJET LIMITE PROMU PAR LES ÉTATS UNIS ET DONT IL NE RESTE À PEINE QU'UN SOUVENIR.

LE PROBLEME DE LA VIOLATION DES DROITS DE L'HOMME AU SALVADOR A ÉTÉ REPRIS ENSUITE PAR L'ARCHEVÊQUE DE SAN SALVADOR, ARTURO RIVERA Y DAMAS, QUI S'EST LAMENTÉ DU FAIT QUE CE SOIT UN ÉTRANGER QUI ATTIRE L'ATTENTION SUR CES GRAVES FAITS.

MAIS LES SECTEURS INDUSTRIELS SALVADORIENS ONT FAIT FI DES PROPOS DE HINTON CAR CE SONT EUX PRÉCISEMENT QUI ONT ENTENDU LES PREMIERS CES RÉCLAMATIONS AU COURS D'UNE RÉUNION AVEC LE DIPLOMATE.

L'AFFAIRE PRÉOCUPE EN PARTICULIER LA MAISON BLANCHE, CAR LE 28 JANVIER 1983, ELLE DOIT CERTIFIER DEVANT LE CONGRÈS QU'IL EXISTE "UNE AMÉLIORATION" DANS LES DROITS DE L'HOMME POUR POUVOIR JUSTIFIER LA CONTINUATION DE SON APPUI MILITAIRE ET ÉCONOMIQUE (PLUS DE 300 MILLIONS DE DOLLARS EN 1981).

LE SALVADOR EST LE PREMIER RECEPTEUR LATINO-AMÉRICAIN DE L'APPUI NORD-AMÉRICAIN ET SUR LE PLAN MONDIAL, IL SE TROUVE, EN PROPORTION, TRÈS PRÈS D'ISRAËL, QUI REÇOIT DE WASHINGTON SIX MILLIONS DE DOLLARS PAR JOUR.

CET APPUI NORD-AMÉRICAIN PERMET AUX FORCES ARMÉES DE COUVRIR LES ÉNORMES DEPENSES QU'EXIGE LEUR TENTATIVE DE FREINER À TOUT PRIX L'OFFENSIVE GUERRILLERA ACCRUE.

POUR LES OBSERVATEURS, LA MAISON BLANCHE SE TROUVE DANS UNE IMPASSE CAR CI LES DOLLARS DIMINUENT, LA VICTOIRE MILITAIRE SUR LE FRONT FARABUNDO MARTI POUR LA LIBÉRATION NATIONALE DÉJÀ IMPROVABLE, SERA DÉFINITIVEMENT IMPOSSIBLE.

MAIS D'AUTRE PART, SI LE SIMPLE PROCÈS OUVERT CONTRE LES CINQ GARDES ACCUSÉS LUI SUFFIT POUR DIRE QU'ON RESPECTE AU SALVADOR LES DROITS DE L'HOMME, IL S'AGIRA D'UNE NOUVELLE FARSE CAR LES MEMEBRES DE LA DIRECTION MILITAIRE QUI ONT DONNÉ L'ORDRE DE TUER N'ONT PAS ÉTÉ CITÉS AU PROCÈS.

COMME ILS NE LE SERONT PAS, NON PLUS, LES 30.000 AUTRES SALVADORIENS ASSASSINÉS DONT A PARLÉ HINTON.

L'ACIDE CORROSIF UTILISE POUR TORTURER LES PRISONNIERS POLITIQUES

DANS UNE CONFÉRENCE DE PRESSE RÉALISÉE LE 16 NOVEMBRE À STOCKHOLM, MME MARIANELA GARCIA VILLEGAS, REPRÉSENTANTE DE LA COMMISSION DES DROITS DE L'HOMME D'EL SALVADOR, A ACCUSÉ LE RÉGIME DE CE PAYS D'UTILISER DE L'ACIDE CORROSIF POUR TORTURER LES PRISONNIERS POLITIQUES. ELLE A AFFIRMÉ QUE LA COMMISSION FONDE SES ACCUSATIONS SUR DES PREUVES PHOTOGRAPHIQUES.

MME GARCIA VILLEGAS A AUSSI, DÉNONCÉ, L'UTILISATION DE LIQUIDE CORROSIF "CONTRAM" PAR LES FORCES ARMÉES SALVADORIENNES. ELLE A CITÉ LE CAS DE LA RÉGION DE SAN VICENTE, OÙ EN JUIN DERNIER, DES AVIONS ET DES HÉLICOPTÈRES ONT LANCÉ CETTE SUBSTANCE-LÀ CONTRE LA POPULATION, PROVOQUANT 300 MORTS. SEULEMENT TROIS FEMMES ONT SURVECU ET PU RACONTER LES ÉVÉNEMENTS.

LA REPRÉSENTANTE DES DROITS DE L'HOMME A AJOUTÉ QU'EN EXAMINANT UN CADAVRE D'UN ENFANT, UN MÉDECIN S'EST BRULÉ LES MAINS, LES GANTS ANTI-SEPTIQUES QU'IL UTILISAIT AYANT ÉTÉ DÉTRUITS PAR LA SUBSTANCE.

C'EST POSSIBLE QU'IL S'AGISSE DU NAPALM, A-T-ELLE AJOUTÉ.

LES TRAVAILLEURS SALVADORIENS REVEINDIQUENT LEURS DROITS

RADIO VENCEREMOS A INFORMÉ QUE LES TRAVAILLEURS DU MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE SONT EN GRÈVE DEPUIS LE 15 NOVEMBRE POUR DEMANDER L'AUGMENTATION DES SALAIRES, CE QUI LEUR A ÉTÉ REFUSÉ JUSQU'À PRÉSENT, AINSI QUE LA LIBERTÉ D'ORGANISATION, MOBILISATION SYNDICALE ET LE RESPECT DES DROITS DE L'HOMME.

D'AUTRES MOUVEMENTS DE GRÈVE, DE DIFFÉRENTE DURÉE ONT EU LIEU AU SEIN DE L'ADMINISTRATION NATIONALE DES AQUEDUCS ET DES ÉGOUTS

(ANDA), AINSI QUE DE L'USINE DE SACS À CUSCATLAN ET L'USINE TEXTILE À LEON.

D'AUTRE PART, L'AGENCE DE PRESSE NOTISAL INFORME QUE 13.750 TRAVAILLEURS DU MINISTÈRE DES TRAVAUX PUBLICS ONT DONNÉ SON PRÉAVIS DE GRÈVE EN SOLIDARITÉ AVEC LES TRAVAILLEURS DU MINISTÈRE DE L'AGRICULTURE. LA FÉDÉRATION SYNDICALE DES TRAVAILLEURS SALVADORIENS (FENASTRAS), MEMBRE DU COMITÉ DE UNITÉ SYNDICALE (CUS) A DÉCLARÉ SOUTENIR LE MOUVEMENT DE GRÈVE ET A DEMANDÉ AU GOUVERNEMENT LE RESPECT DES DROITS SYNDICAUX.

"L'UNION COMUNAL SALVADORENA" (UCS), QUI RÉGROUPE 65.000 PAYSANS PRÉVOIT LA PARALYSATION DES COOPÉRATIVES DE LA "RÉFORME AGRAIRE" EN PROTESTATION CONTRE LES DIRIGEANTS DE CETTE ORGANISATION QUI SONT ACCUSÉS DE DÉTOURNEMENT DE FONDS ET MAUVAISE ADMINISTRATION.

LE TRIANGLE NORD

LE GÉNÉRAL HONDURIEN GUSTAVO ALVAREZ A RÉVÉLÉ UN PROJET D'ALLIANCE MILITAIRE, POUR ESSAYER D'AGRESSER LA RÉVOLUTION NICARAGUAYENNE ET RÉPRIMER LES LUTTES POPULAIRES DANS LE RESTE DE L'AMÉRIQUE CENTRALE.

QUANT À DES ÉVENTUELLES NÉGOCIATIONS DU GOUVERNEMENT SALVADORIEN AVEC LES FORCES DÉMOCRATIQUES RÉVOLUTIONNAIRES, IL A REFUSÉ L'INTÉRÊT DE TOUTE CONVERSATION CAR "IL VAUT MIEUX LES ANÉANTIR".

AU COURS D'UNE INTERVIEW DE LA TÉLÉVISION MEXICAINE LE CHEF DES FORCES ARMÉES HONDURIENNES A RECONNU LA COOPÉRATION ENTRE LES ARMÉES DU DIT "TRIANGLE NORD" -GUATEMALA, HONDURAS ET LE SALVADOR- FACE À CE QU'IL APPELE LA "SUBVERSION DANS LA ZONE".

CE N'EST QUE DANS CE CONTEXTE QU'ON PEUT S'EXPLIQUER SON EXHORTATION AUX ÉTATS UNIS POUR QU'ILS INTENSIFIENT LEUR APPUI AU HONDURAS, AFIN DE POUVOIR AUGMENTER LA RÉPRESSION, BIEN QU'IL AIT ARGUÉ QUE "LA SUBVERSION A ÉTÉ DÉARTICULÉE" DANS SON PAYS. EN MOINS DE TROIS ANNÉES, WASHINGTON A AUGMENTÉ DE 10 FOIS LE NIVEAU DE SA COOPÉRATION MILITAIRE AVEC LE HONDURAS, Y COMPRIS UNE CENTAINE D'ASSESEURS MILITAIRES.

CETTE APPUI A ÉTÉ LIÉ, FONDAMENTALEMENT, À LA CAPACITÉ OFFENSIVE ACCRUE DE L'ARMÉE HONDURIENNE ET À SON RÔLE DE "FER DE LANCE" D'UNE INVASION CONTRE LE NICARAGUA. LA SOLICITUDE D'ALVAREZ POUR QUE LES TROIS ARMÉES DU TRIANGLE NORD SERRENT RANGS ATTIRE L'ATTENTION DES OBSERVATEURS POLITIQUES ET PEUT ÊTRE INTERPRÉTÉ COMME UNE SUGGESTION D'OPÉRER CONJOINTEMENT D'UNE MANIÈRE DÉFINITIVE.

DANS LA PRATIQUE, LES FORCES ARMÉES DU HONDURAS ET DU SALVADOR ONT DÉJÀ MIS EN MARCHÉ DES OPÉRATIONS CONJOINTES CONTRE LE FMLN. DANS CETTE INTERVIEW ALVAREZ A EN OUTRE RECONNU QUE LA PARTICIPATION DE SES TROUPES RÉPOND À UNE PETITION DE L'ÉTAT MAJOR SALVADORIEN ET BIEN QU'IL NE L'AIT PAS DIT DES HAUTS FONCTIONNAIRES NORD-AMÉRICAINS ONT PARTICIPÉ À LA PRÉPARATION DE CES MOVILISATIONS.

DANS CE CONTEXTE, L'ANNONCE DE LA VISITE DU PRÉSIDENT REAGAN À TEGUCIGALPA APPARAÎT COMME UNE PREUVE DE PLUS DE LA RESPONSABILITÉ DIRECTE DU GOUVERNEMENT DES ÉTATS UNIS DANS L'ESCALADE BELLICISTE QUI MÉNACE LA PAIX DANS LA RÉGION CENTRE-AMÉRICAINNE.

DECLARATIONS DU PRÉSIDENT MITTERRAND.

DANS UN ENTRETIEN ACCORDÉ AU JOURNAL "LE MONDE", LE PRÉSIDENT FRANÇOIS MITTERRAND A APPELÉ L'OCCIDENT À RECONNAÎTRE "LA LÉGITIMITÉ" DES LUTTES D'ÉMANCIPATION DE PEUPLES D'AMÉRIQUE CENTRALE.

LE PRÉSIDENT FRANÇAIS A DIT "LES PEUPLES D'AMÉRIQUE CENTRALE ONT BESOIN DE SE LIBÉRER DES TUTELLES ÉCONOMIQUES ET POLITIQUES QUE LES DOMINENT ET

LES EXPLOITENT. A L'OCCIDENT DE LE COMPRENDRE".

OEA-AMERIQUE CENTRALE: L'ISOLEMENT CROISSANT DES ETATS UNIS.

DEVANT LA XII ASSAMBLÉE GÉNÉRALE DE L'ORGANISATION DES ETATS AMÉRICAINS -OEA-, LE SECRETAIRE D'ETAT NORD-AMÉRICAIN GEORGE SCHULTZ A REITERÉ LA POLITIQUE DE L'ADMINISTRATION REAGAN ENVERS L'AMÉRIQUE CENTRALE, EN SIGNALANT QUE SON PAYS NE MODIFIERA PAS SA POSITION SUR LA RÉGION.

M. SCHULTZ A DIT "QUE SI UN PAYS CENTRE-AMÉRICAIN ATTAQUE UN AUTRE, LE TRAITÉ D'ASSISTANCE RECIPROQUE DE RIO DE JANEIRO -TIAR- EST LÀ POUR PROTEGER LA VICTIME ET POUR RÉTABLIR LA PAIX".

"CE QUE M. SCHULTZ VEUT, C'EST L'EMPLOI DU TIAR POUR DRESSER LES PAYS FRERES, LES PAYS LATINO-AMÉRICAINS, LES UNS CONTRE LES AUTRES", A DECLARÉ LE GOUVERNEMENT NICARAGUAYEN, EN QUALIFIANT LES DECLARATIONS DU SECRETAIRE D'ETAT "D'INTRANSIGEANTES, ARROGANTES ET HAUTAINES".

M. JORGE CASTANEDA, MINISTRE DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES DU MÉXIQUE, A DECLARÉ QUE "LES CONVULSIONS QUI AGITENT L'A. CENTRALE SONT LE PRODUIT DES CONDITIONS SOCIALES, ÉCONOMIQUES ET POLITIQUES, DONT LES FRUITS SONT LA MISÈRE ET L'EXPLOITATION". IL A RAPPELLÉ QUE LE MÉXIQUE ET LA FRANCE AVAIENT PROPOSÉ AU GOUVERNEMENT MILITAIRE ET AUX INSURGENTS DE RÉSOUDRE LEURS DIFFÉRENCES PAR LA VOIE PACIFIQUE. "RECEMMENT, A-T-IL MENTIONNÉ, LES GOUVERNEMENTS MEXICAIN ET VENEZUELIEN SE SONT ADRESSÉS AU HONDURAS ET AU NICARAGUA POUR QUE CEUX-CI CHERCHENT CONJOINTEMENT UNE SOLUTION PACIFIQUE À CE QUI MÉNACE DEVENIR UN CONFLIT ARMÉ DE GRANDES DIMENSIONS".

"IL A AJOUTÉ QUE LA GUERRE DE MALOUINES A MIS EN QUESTION UNE FOIS DE PLUS, LA VALIDITÉ DU TIAR, CONCERTÉ DÈS LES DÉBUTS DE LA GUERRE FROIDE". M. CASTANEDA A SOULIGNÉ "L'URGENCE DE TRANSFORMER L'OEA AFIN QUE CELLE-CI PUISSE RÉSOUDRE LES PROBLÈMES DE L'AMÉRIQUE ET ATTEINDRE LA VRAIE SOLIDARITÉ CONTINENTALE".

LE CHANCIER ARGENTIN, M. J. AGUIRRE LANARI A SIGNALÉ QUE "L'ABSENCE D'UNE REACTION ADEQUATE CONTRE LES SANCTIONS POLITIQUES ET ÉCONOMIQUES, DONT L'ARGENTINE FÛT L'OBJET PENDANT LE CONFLIT DE L'ATLANTIQUE SUD A DEMONTRÉ QUE LE SYSTÈME INTER-AMÉRICAIN EST DANGEREUSEMENT CONDITIONNÉ". IL A FAIT CONNÂITRE L'APPUI DE SON PAYS À L'INITIATIVE MEXICANO-VENEZUELIENNE.

POUR LE CHANCIER PÉRUVIEN, M. JAVIER ARIAS, "LES EFFETS DU CONFLIT DES MALOUINES, LA NOUVELLE REALITÉ ÉCONOMIQUE ET SOCIALE CONTINENTALE, ET D'AUTRES FACTEURS, POSENT LA NÉCESSITÉ DE RE-ESTRUCTURER LE SYSTÈME INTERAMÉRICAIN. M. ARIAS A SIGNALÉ "QU'ON DOIT EXCLURE TOUT PRETEXT D'INTERVENTION FONDÉ SUR DES CONSIDERATIONS DE CARACTÈRE IDÉOLOGIQUE"; DE MÊME, IL S'EST PRONONCÉ POUR LA PRÉSERVATION DE LA PAIX EN A. CENTRALE À TRAVERS LE DIALOGUE.

FINALEMENT, LE MINISTRE VENEZUELIEN DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES, JOSE ALBERTO ZAMBRANO A DIT QU'IL "FAUT RENFORCER LES MECANISMES DE CONSULTATION ET DE SOLIDARITÉ LATINO-AMÉRICAINS, CAR IL A ÉTÉ MONTRÉ QUE NOUS POUVONS, EN DERNIER RESSORT, COMPTER UNIQUEMENT SUR NOUS MÊMES POUR NOTRE DEFENSE". POUR SA PART LE REPRÉSENTANT DU BRÉSIL A FAIT UN APPEL POUR QUE "SEUL À TRAVERS UN DIALOGUE FRANC, DÉMOCRATIQUE ET ÉGALITAIRE ON TROUVE DES SOLUTIONS AUX PROBLÈMES DE L'AMÉRIQUE". LE CHANCIER BRÉSILIEN BAENA SOARES A FAIT PUBLIQUE SON SOUTIEN A LA PROPOSITION DU MÉXIQUE ET VENEZUELA.

NOUS AVONS BESOIN DE VOTRE SOUTIEN FINANCIER

AIDEZ-NOUS À PAYER LES DÉPENSES DE NOTRE BULLETIN DE PRESSE (PAPIER ET TIMBRES) AFIN D'ASSURER LA CONTINUITÉ DE NOTRE TRAVAIL D'INFORMATION. LIBELLEZ VOS CHÈQUES AU NOM DU FDR ET ENVOYÉZ LES À:
M. ARMIJO - 81-83 RUE DE LA VERRERIE 75004 - PARIS.
